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Аннотация

В статье рецензируется сборник документов «Император Александр II и Южный Урал», вышедший в 2019 г. и приуроченный к 200-летию со дня рождения императора. В книге представлена история путешествия цесаревича Александра по Южному Уралу в 1837 г., изготовление подарков для него златоустовскими мастерами; отдельную часть образуют документы, посвященные царствованию Александра II и влиянию Великих реформ на развитие региона. Завершается сборник документами об увековечении памяти императора. В рецензии показано, что представленный сборник документов фактически закрывает малоизученную в историографии тему связей Александра II и Южного Урала. Сделан вывод о том, что инициаторы сборника – сотрудники Объединенного государственного архива Челябинской области – разместили в книге как законодательные акты и делопроизводственные документы, так и материалы периодической печати, источники личного происхождения, а также фотографии и изобразительные материалы. Дан перечень архивов и музеев, из фондов которых был извлечен соответствующий источниковый материал: государственные архивы Челябинской, Оренбургской, Свердловской областей, Национальный архив республики Башкортостан, архив Златоустовского городского округа; Верхнеуфалейский и Златоустовский краеведческие музеи; Российский государственный архив фотодокументов, Государственный Русский музей; подразделение по сохранению исторического наследия Южноуральской железной дороги, Российский государственный исторический архив и Государственный архив Российской Федерации. В рецензии описана структура сборника и обоснован тезис о том, что она способствует комплексному охвату изучаемой проблематики, поскольку позволяет читателям даже при минимальных исследовательских навыках уверенно и быстро обнаружить искомые документы. Указано, что включенные в сборник фотодокументы (малоизвестные фотографии и рисунки) удачно дополняют текстовый массив сборника. Рецензенты заостряют внимание на том, что в настоящем издании имеются три обширные вводные статьи, прочтение которых способствует глубокому пониманию опубликованных в сборнике документов первоисточников. В итоге сделан вывод о том, что рецензируемый сборник достойно пополнил документальную базу, без которой невозможно развитие широких исследований по дореволюционной истории Южного Урала.

 

Abstract

The article reviews the collection of documents “Emperor Alexander II and the Southern Urals,” published in 2019 and dedicated to the 200th anniversary of the Emperor. The book tells of the Tsarevich’s journey through the Southern Urals in 1837 and of manufacture of gifts to him by the Zlatoust craftsmen; a separate part consists of documents devoted to the reign of Alexander II and the impact of the Great Reforms on the development of the region. The collection ends with documents on the perpetuation of the Emperor’s memory.  The review proves that this collection of documents closes the topic of relations between Alexander II and the Southern Urals, which has been little studied in the historiography. It concludes that the initiators of the publication – employees of the Joint State Archive of the Chelyabinsk Region – have included in the book legislative acts, recordkeeping materials, materials of the periodical press, sources of personal provenance, photographs, and visual materials.  There is a list of archives and museums from which the sources originate: state archives of the Chelyabinsk, Orenburg, Sverdlovsk regions, the National Archive of the Republic of Bashkortostan, the Archive of the Zlatoust City District;  the Verkhny Ufaley and Zlatoust local history museums; the Russian State Archive of Photo Documents, the State Russian Museum; the Department for Preservation of Historical Heritage of the South Ural Railway, the Russian State Historical Archive, and the State Archive of the Russian Federation. The review describes the structure of the collection and contends that it contributes to comprehensive coverage of the studied problems. It allows its readers to find the needed documents confidently and quickly, even with minimal research skills. Photo documents (little–known photographs and drawings) included in the collection complement the text quite successfully. The reviewers underscore that the publication contains three extensive introductory articles, the reading of which contributes to a deeper understanding of the sources. Thus, the review concludes that the collection has expanded the documentary base adequately in order to spur extensive research of the pre–revolutionary history of the Southern Urals.
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